
本报2月2 6日讯 (记者
樊舒瑜 ) “现在集团公司的
主要产品仍然是以生产水泥
为主，企业面临着诸多严重

困难和挑战，转型升级始终
是企业考虑的重点和方向。”
市人大代表、淄博重山集团
董事长李学对记者说，最近
几年，集团不断强化可持续
的发展理念，利用水泥窑协
同处置工业废弃物项目和技
术向环保产业延伸。

据李学介绍，水泥窑协同
处置废弃物是目前一项比较成
熟的技术，可以使工业废弃物
达到无害化、资源化利用，具有
显著的社会、环境和经济效益。

“目前淄博废弃物种类逐年增
多，产生量还在不断生长，这些

日渐增多的废物处理不好就会
对环境造成严重的影响，去年
集团利用水泥窑处理各类工业
废弃物近万吨，为全市循环经
济，实施可持续发展战略献出
自己的一份力。”李学说。

“近年来，集团在推进转型
升级的同时，有力的优化了企
业的人才结构，目前集团已经
建立了一支以硕士、博士为主
的研发团队，拥有10余项国家
专利。”李学说，未来发展中，我
们将加快企业转型升级，不忘
初心、攻坚克难，为建设富裕美
好大淄博做贡献！

淄博市人大代表李学：

资资源源化化利利用用工工业业废废弃弃物物

淄博市人大代表李学。

本报2月26日讯(记者 樊舒
瑜) “今年的政府工作报告中
特别强调了启动社区卫生服务
中心标准化建设，努力创建全国

基层中医药工作先进市，加快建
设健康淄博。作为一名医疗卫生
服务工作者，我觉得特别激动，
也深感责任重大。”市人大代表、
淄博市第一医院ICU主任医师
杜金云在接受齐鲁晚报记者采
访时说。

“近年来，随着医疗卫生体
制改革的不断深入，基层医疗
卫生服务体系建设取得了一定
成绩，但是基层卫生人才队伍
还不能完全满足百姓的实际需
求。”杜金云建议，要进一步建
设基层医疗卫生机构，同时建
立人才激励机制，支持和鼓励

医护人员扎根基层。通过逐步
提高农村医疗卫生人员的待遇
和收入、改善农村医疗卫生条
件等方式留住人才，从而提高
医疗技术水平，为当地百姓提
供高端的医疗服务。

“作为一名在ICU工作的医
务人员，常年接触的危重病号已
经数不胜数，很多患者都是因为
平时小病不懂得预防，最终酿成
大病。”杜金云说，现在生活水平
提高了，大家应该对预防疾病、
日常保健这些方面重视起来，做
到早预防、早治疗，从而减少病
患的发生。

淄博市人大代表杜金云：

加加强强基基层层医医疗疗卫卫生生服服务务体体系系建建设设

淄博市人大代表杜金云。

本报2月26日讯(记者 樊
舒瑜) “农业企业如何发展壮
大，融资是其中重要一项，但是
长久以来，由于贷款风险、融资

政策等问题，这类企业融资颇
为不容易，企业也难以发展壮
大。”淄博市人大代表、山东三
度生态农业开发有限公司董事
长法月萍建议，政府加大力度
疏通融资渠道，发挥政府投融
资的导向功能，引导和鼓励融
资服务机构，给予农业企业与
其他大企业相同的政府融资待
遇。

“其实对于财政补贴方面，
国家一直比较关注，我们也非
常认可，但是我们希望能进一
步发挥资本市场的力量，再多
出台一些有利于农业企业发展

的政策，比如我自己经营的蚯
蚓养殖项目，如果不卖掉是不
能作为抵押贷款的，没有贷款
企业就无法很好的发展。”

法月萍介绍，目前高青县
政府已经出台了针对有技术含
量的企业给予一定的引导基金
的政策，这点对于刚刚起步的
农业企业来讲作用很大，也希
望下一步政府可以多出台类似
的优惠政策。另外法月萍建议，
银行方面应该把贷款投向符合
地方农业产业发展方向的建设
项目以及农业基础设施建设，
辅助农业企业不断做大做强。

淄博市人大代表法月萍：

政政府府引引导导鼓鼓励励，，解解决决农农业业企企业业融融资资难难

本报2月26日讯 (记者
王源露) “所谓工业转型升
级，我认为，是把过去存量的
优势转化成进一步的最终产
品，提高产品附加值，同时切
合环境治理要求。”在市第十
五届人民代表大会第一次会
议淄川代表团分组审议现场，

山东凯盛新材料股份有限公
司董事长王加华在接受齐鲁
晚报记者专访时说。作为一名
工业界基层代表，他最关注的
还是工业转型升级，另外全市
的环境治理也是关注要点。

王加华认为，工业发展与
生态环保并不矛盾。工业的发
展势必要涉及到一些化学制
造工业。从环保角度来看，利
用存量优势，提升产品附加
值，在生产整个过程中，既有
产品，又有废弃物，将废弃物
利用技术手段分离后再次循
环利用，将废弃物变废为宝。
只要排放达标，安全达标，严
格按照规范运行，才能切合我
们工业转型升级的要求。

淄博市人大代表王加华：

工工业业企企业业发发展展
应应转转向向绿绿色色循循环环

淄博市人大代表法月萍。
淄博市人大代表王加华。

本报2月26日讯(记者 巩
悦悦) 近年来，淄博市委、市
政府把积极推进新型农村社区
建设，建立健全农村社区管理
和服务体制，作为建设社会主
义新农村，促进城乡统筹发展
的一项重大举措，在城乡规划、

基础设施、公共服务等方面推
进一体化，逐步形成以工促农、
以城带乡、工农互惠、城乡一体
的新格局，打造文化名城、实力
淄博、幸福城乡。

建设文化名城就要弘扬、
利用齐文化。

清初文坛领袖、一代诗宗
王渔洋出生在淄博，是齐文化
发展到明清时期最具代表性的
历史文化伟人，一生著述宏富，
诗、词、文、杂著共三十六种五
百六十多卷，对中国文学史有
重要影响。

“加强王渔洋故居周边规
划建设，重塑王渔洋纪念馆旅
游风貌，体现地域文化特色，是
助力文化名城建设的迫切需要

和重要内容，对淄博旅游业发
展、新型农村建设具有十分重
要的意义。”市政协委员、淄博
金磊房地产开发公司总经理、
桓台县新城镇崔楼村村主任耿
利说。

耿利建议，应加强王渔洋
故居周边旧村改造工作，建设
新农村，体现地域文化特色。

“新农村建设必须经过规划和
设计，光靠复制和模仿是不够
的，必须把当代村民的生活融
进去，在王渔洋纪念馆周边规
划建设二层楼房，外观上与纪
念馆保持格调一致，重塑乡村
的美与生活，更要体现当地文
化特色，为游客留下美好印
象。”

淄博市政协委员耿利：

重重塑塑王王渔渔洋洋纪纪念念馆馆旅旅游游风风貌貌
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本报2月26日讯(实习生
胡明) 淄博各家医院推行的

“病员就诊卡”制度，有效提高
了办事效率，也减少了患者就
医时间，但“就诊卡”却不能实
现“一卡通”，一旦丢失，也不能
补办。为此，淄博市政协委员、
淄博市盛金稀土新材料科技股
份有限公司董事长徐飞提出了

《关于统一市内各医院就诊卡
尽快建设“全市医院诊疗信息
联网平台”的提案》。

徐飞建议，卫生医政部门，

应当结合淄博市的实际情况，
以及“医改”的大背景下，尽快
建立健全统一的机制，建设一
个“全市医院诊疗信息系统联
网平台”。

徐飞表示，当建立这个联
网平台后，患者可以通过这个
平台来挂号、诊疗，同时医院
方面也可以共享电子病历，只
要在联网的任何一家医院就
诊都可免去不必要的重复检
查。医院也可以对病人的以往
病史了解得一清二楚，有利于
进一步提高诊断准确率，减少
误诊误治，减轻病人的负担，
缩短问病时间，提高诊疗效
率，从而实现有限医疗资源的
效益最大化。

此外，也可以实现在全市
的各医保定点、医院通用，一旦
丢失可以补办，也可在各定点
医院充值续存，为市民看病就
医提供真正的、更多的方便。

淄博市政协委员徐飞：

建建设设医医疗疗信信息息联联网网平平台台
实实行行就就诊诊““一一卡卡通通””

淄博市政协委员徐飞。

本报2月26日讯 (记者
巩悦悦) 被誉为“城市美容
师”的环卫工人们所进行的户
外作业其实存在着很大的安
全隐患。淄博市政协委员、市
中西医结合医院副院长、民革
市委副主委赵西敏提出了《关
于进一步关心关注环卫工人
现状》的提案，赵西敏建议，政
府应进一步加大力度建设环
卫之家，设立环卫工人休息
室。

“目前，淄博中心城区已
经建设并投入使用了部分环

卫之家，设立了休息室，为环
卫工人提供了一个可以休息
的场所，但各区县在这方面的
建设还相对滞后。还有部分沿
街营业房在门口贴上了醒目
标示，允许环卫工人进入，并
提供休息、热水等爱心服务。
但由于数量和距离等原因，目
前还存在不够用、不方便等问
题。”赵西敏告诉记者。

赵西敏建议，政府应进
一步加大力度建设环卫之
家，设立环卫工人休息室；
建立长期保障机制，确保环
卫工人的御寒服装、防霾口
罩等基本保障能及时到位；
政府应出台相关政策，保证
环卫工人能及时加入重大疾
病、人身意外保险等，同时
应建立相应的健康查体机
制；加大机械化清扫率，减
少环卫工人的劳动强度，确
保他们的人身安全，改善他
们的工作生活状态。

淄博市政协委员赵西敏：

加加大大力力度度建建环环卫卫之之家家
为为环环卫卫工工人人提提供供爱爱心心服服务务

淄博市政协委员赵西敏。

淄博市政协委员耿利。
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